



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:50

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 15 de Agosto de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Bolaños promete SAM-7.

+Información se conoció en Washington, pero los militares nicaragüenses aseguran que ese compromiso no los tomó por sorpresa.

+ Estados Unidos teme que misiles "caigan en manos equivocadas" y sean usados contra aerolíneas comerciales.

+Arnoldistas en protesta.

+Tumultos en Managua, Rivas, Matagalpa y en Las Segovias, pero autoridades aseguran que todo está bajo control.

+Arnoldistas aseguran que hay 18 detenidos, pero la Policía no confirmó detenciones.

+Atrapan al padre de Tania.

+Está condenado a diez años de prisión.

+Báez pide revisión total del deporte.

+Discutió con Carlos García y critica actuación del CON.

El Nuevo Diario

+Rendidos los Sam-7.

+Myers dice en el Pentágono que Bolaños prometió destruirlos.

+ El jefe del Estado Mayor Conjunto de EU expresó que el presidente Bolaños ha dado su acuerdo para la destrucción de dos mil misiles "para que no caigan en manos terroristas".

+Vocero del gobierno y Canciller Caldera aseguran que "Myers fue mal interpretado".

+Imposible obtener una versión del Ejército de Nicaragua.

+Alarma en EU por enorme apagón.

+Descartan terrorismo.

+Nueva York y gran parte del noreste, incluyendo Canadá, quedaron sin energía por un largo tiempo.

+Metro y ascensores paralizados, algunos aeropuertos cerrados, pero no había pánico.

+Alegatos del Fiscal son contundentes.

+El juicio contra Alemán y compañía en EU.

+ "Alemán estable y no excarcelable".

+Opinión médico legal.

+ Sus padecimientos, según el director del Instituto, pueden ser tratados en la prisión.

+ "El Chupacabras" ataca de nuevo.

+Mata a 19 ovejas en Malpaisillo.

+ Primeras apariciones del misterioso ser fueron en el 2000.

+ Misma forma de matar: dos agujeros en el cuello por donde succiona la sangre.

+ En algunos países creen que es un alienígena llegado accidentalmente a la Tierra..

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:50

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

La gala por la Güegüense

“No es el Estado sino la sociedad quien tiene la obligación de garantizar que Radio Güegüense siga irradiando cultura en condiciones materiales apropiadas para asegurar la remuneración digna de su personal y el mantenimiento y renovación necesarios de sus equipos. Y en todo caso, lo que debería hacer el Gobierno es asegurar que todas la entidades gubernamentales que pagan publicidad la difundan también por medio de Radio Güegüense, la que no necesita dádivas sino que le compren el servicio de calidad que ofrece y que le produciría suficientes recursos para mantenerse y operar con tranquilidad”.

Caricatura

La Prensa



Opinión

La Prensa

Más gobierno = más pobreza. (Carlos Ball)

“La verdadera solución a la pobreza y al atraso sólo se logra con instituciones políticas que limitan el poder gubernamental, además del debido equilibrio y separación de los tres poderes: Ejecutivo, Legislativo y Judicial. De lo contrario, la democracia se convierte en piñatas cada 4 ó 5 años para la redistribución del premio entre los poderosos: políticos, empresarios, sindicalistas, etc. El atraso africano y latinoamericano se debe al tamaño excesivo de los gobiernos y sus malas leyes”.

El Nuevo Diario

La reivindicación: Perdón de Dios. (Bayardo Quinto Núñez)

“El perdón no lo veamos como un espectáculo, no, veámoslo como el gesto noble de reconocer el estigma que en una (s) época (s) determinada (s) se cometió ¿Y por qué no perdonar? ¿A caso ello no es sabio? El



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:50

PAG - 3 -

perdonado tiene una tremenda tarea después de concedido el perdón, comportarse como gente civilizada, el o ellos saben a ciencia cierta que no pueden volver a incurrir en esas actitudes pecaminosas que mucho daño hicieron en épocas pasadas”.

¿En qué caballito te querés venir? (Raúl Venerio)

“Recordemos que esta gente de la derecha ventajista, NUNCA se ha comprometido a nada que beneficie a los despojados. Porque ese fue el verdadero encono y odio a la revolución: su intransigente defensa de los abandonados. Y por eso la atacaron conspirando desde afuera en su contra (porque éstos no pelean; son soldados del exilio), y con la pretensión infame de que esa revolución no se defendiera de todas sus maldades. Este ha sido el real cuadro de vergüenza e ignominia que han pretendido pintar de azul cielo toda su vida”.

Nicaragua vive de los que se van. (Gustavo-Adolfo Vargas)

“Si bien es cierto que las remesas incrementan los ingresos de los sectores desfavorecidos propiciando un pequeño aumento en los niveles de consumo, también pueden generar presiones inflacionarias vía incremento de liquidez.

Puede verse entonces, que no existe reactivación económica en Nicaragua, que gran parte la economía ha sido sostenida por el flujo de remesas de los últimos años, que Nicaragua vive de los que se van. Sin embargo, la situación podría agravarse si los envíos dejan de crecer o incluso declinan. Por lo tanto, ni la reactivación es una certeza, ni las remesas una panacea”.

Extradición Nicaragua / USA. (Aldo Díaz Lacayo)

“Pero, además, es de todos conocidos que el actual Gobierno de Nicaragua reconoce más o menos explícitamente la primacía del «Acta Patriótica» -que es el instrumento jurídico norteamericano (post 11S) de pretendida vigencia en el ámbito universal para juzgar a presuntos violadores de las leyes de los Estados Unidos-sobre las leyes nacionales, incluida la Constitución de la República.

Más aún si existe un instrumento específico, como es el caso, pues todo indica que el Tratado Corea-Hay continúa vigente.

La potencial ingobernabilidad es tan obvia, que resulta ocioso referirse a ella. Salvo reiterar la advertencia a los distintos actores: ¡Cuidado la situación se les escapa de las manos!”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+EE.UU. quiere acercar a Centroamérica al desarme. (Pág. 4 A)

+La lucha contra la corrupción y el desarme en la región son dos aspectos de la agenda del presidente Enrique Bolaños que tienen plena coincidencia con intereses de Estados Unidos, según Dan Fisk, Subsecretario de Estado Adjunto para el Hemisferio Occidental de Estados Unidos.

+Reformas plantean opciones, no son fórmulas acabadas. (Pág. 5 A)

+Ética y Transparencia señala que ya se han identificado espacios donde se pueden edificar consensos.

+Fiscal no sabe de juicio en EE.UU. contra Alemán. (Pág. 6 A)

+Pero dice que pruebas pueden apoyar un juicio en Nicaragua.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:50

PAG - 4 -

+Página de Gobierno. (Pág. 11 A)

+Sector público construyendo más casas en Managua y todo el país.

El Nuevo Diario

+Leyes aprobadas están retenidas en Asamblea. (Pág. 2)

+Tres leyes que aprobó la AN antes del receso de medio año no han sido enviadas al Ejecutivo para su sanción o veto, ya que según fuentes legislativas, las mismas no han sido firmadas por el titular de ese poder de Estado, ingeniero Jaime Cuadra Somarriba.

+Rigor con Alemán es digno de elogios. (Pág. 14)

+Estados Unidos es un país de leyes y si alguien comete un delito tiene que ir al juzgado, comentó el señor William Alexander, presidente de la Asociación de Cámaras de Comercio Latinas de Estados Unidos y Latinoamérica, al ser preguntado por los juicios que se le sigue al ex presidente Arnoldo Alemán en Nicaragua.

+Ministros debaten migración laboral. (Pág. 15)

+En reunión regional de titulares del Trabajo.

+Asisten Centroamérica, México y Dominicana.

+Analizan perspectivas de la globalización.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentador: Leonardo Tórrez y Adán Bermúdez

Invitado:

Tema: Varios

+Criticarón las medidas de protestas utilizadas por simpatizantes del PLC para exigir la libertad de Arnoldo Alemán.

Extraplus 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Dr. Néstor Avendaño (Economista)

Tema: Análisis del Índice Riesgo País

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Jerónima (sin apellido) Activista del PLC

Tema:

+Mora dijo que un sandinista le comentaba que siendo el PLC mayoría, les hacía falta testosterona para luchar ya que les bastaba con lanzar una botella encendida sobre un vehículo del estado, para que los tomen en serio, por otra parte dijo que si el CEN del PLC no puede organizar una lucha, lo mejor es que se



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:50

PAG - 5 -

hagan a un lado.

+Un oyente dijo que la policía no lo dejó pasar solo porque llevaba unas gorras del Dr. Alemán, por lo que aseguró que ellos van a regresar armados.

+Domingo Ramos expresó que los liberales no le tiene miedo ni al Ejército, ni a la Policía y que si siguen reprimiendo a los protestantes van a tener que agudizar sus protestas y que mejor se cuiden y se abstengan de la violencia.

+Mora presenta las imágenes de unos oficiales de seguridad de la Embajada Americana en la Estación II de la Policía y la placa del vehículo es: C 10-271.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Invitado: Luis Jiménez (Transportista)

Tema: Nueva Ley de Transporte

+Miranda comentó que las protestas realizadas por los liberales en Managua y varios municipios del país, para exigir la libertad de Arnoldo Alemán, "son pequeños piquetes". Agregó que era más trascendental la suspensión de energía en el noreste de EE.UU. y sur de Canadá.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la Derecha**

Conductores: José Payán y René González

Tema: Varios

+Los conductores expresaron que temen que el gobierno los acuse de injurias y más allá, por este espacio de opinión radial e indicaron que de ser así, esto obedecería a la actitud de un gobierno dictatorial.

+Indicaron que el paladín de la libertad está siendo sacrificado, crucificado y que con esto también se crucifica la dignidad del pueblo nicaragüense.

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Tema: Varios

+Novis Rosales aseguró que ya estaban iniciando las protestas en todos los puntos del país demandando libertad de Arnoldo Alemán... (mencionó varios municipios)

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+La mayoría de las ciudades del noroeste de los Estado Unidos y Canadá han sufrido un masivo apagón que ha interrumpido el tráfico de trenes y el funcionamiento normal de los Aeropuertos. **(UNIVISION, Canal 2 / TELEMUNDO)**

+Activistas liberales se manifestaron en diversos puntos de la capital paralizando el tráfico vehicular,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:50

PAG - 6 -

lanzando botellas y quemando llantas. Todo esto en demanda de la liberación del Dr. Arnoldo Alemán. Las protestas se realizaron en: Carretera Norte, cerca del sector de la Zona Franca y Universidad Agraria. Aquí participaron unas 250 personas y estaban dirigidas por Ma. Auxiliadora Alemán y Lilliam Morales Tábora. Carretera a Masaya, cerca del boulevard Jean Paul Gane. Aquí se apreciaban unas 200 personas y estaban dirigidas por Víctor Guerrero, Ma. Haydee Ozuna y Guillermo Montenegro. Los otros puntos eran Carretera Sur, Cuesta del Plomo, sector del Estadio Nacional y sector de Metrocentro. En estos puntos había menos participantes y no se distinguió al dirigente.

También reportaron protestas en el interior del país. Hasta ahora los municipios reportados son: Tipitapa, Matagalpa, Estelí, Sébaco, Yalagüina, Cusmapa, Palacagüina, Río Coco, Dipilto, Darío, Río Blanco y Matiguas. La Policía Nacional detuvo a tres personas. A las 7:00 p.m. todas las vías estaban libres.

(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Noticiero Independiente, Canal 8)

+El Comisionado, Julio González, de la DIC le informó a la Juez Juana Méndez que la visita de familiares de Arnoldo Alemán al reo durante las horas de comida, transgrede la normativa del DIC, por lo que pidió a la Juez que revise dicha medida. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Presidente de AMCHAM dijo que aunque ellos han respaldado la lucha contra la corrupción del Presidente Bolaños, es hora de que el Gobierno se ocupe de la parte económica del país y se enfoque en trabajar y producir para sacar adelante al país. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Los Ministros de Trabajo de Centro América se reunieron en nuestro país para buscar medidas preventivas y de seguridad para los trabajadores de cara al Tratado de Libre Comercio en caso de ser firmado. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Alejandro Fiallos expresó que el PLC arnoldista no tiene a nadie que asuma el liderazgo de ese partido, sin embargo el Diputado Enrique Quiñónez, aseguró que ahora que el Dr. Alemán está detenido su opinión pesa más que cuando estaba en libertad. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Diputado Enrique Quiñónez dijo que se están organizando para protestar y pedir la libertad de Arnoldo Alemán. Anunció que la próxima semana realizarán una marcha en la capital y se está utilizando las posibilidades de realizar una caravana a nivel nacional. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Miguel López B. primer secretario de la Asamblea Nacional descartó una parálisis en el Plenario provocada por los diputados del PLC y aseguró que si se ausentan más de 21 días no les temblará el pulso para aplicarles la ley. En otro aspecto dijo que cuando la Juez Juana Méndez da una sentencia firme en contra de Arnoldo Alemán, se iniciará el proceso para que Alemán pierda su condición de diputado. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Julio Centeno, General Fiscal de la República, dijo que no han sido notificados del juicio de Arnoldo Alemán en la Florida y tampoco les han pedido aportar pruebas para dicho juicio. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Jamileth Bonilla dijo que ellos no pueden detener el sentimiento del pueblo de Nicaragua, porque en este momento está presa la democracia y la libertad en la persona de Arnoldo Alemán. **(Noticias 12, Canal 12)**

+María Auxiliadora Alemán, diputada del PRN, dijo que ellos tienen todo el derecho a protestar cívicamente, porque este es un juicio político y todos pueden darse cuenta que hoy más que nunca el pacto de Enrique Bolaños y el Frente Sandinista les está funcionando. **(Noticias 12, Canal 12)**

+María Fernanda Flores de Alemán participó de la gritería chiquita en León según ella en representación de Arnoldo Alemán. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Eduardo Urcuyo, titular del MIGOB, minimizó las protestas de los del PLC y manifestó que esto demuestra



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:50

PAG - 7 -

que hay poca capacidad de convocatoria porque el pueblo ya está aburrido. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Silvio A. Calderón al referirse a las protestas arnoldistas dijo que “ellos protestan por algo que creen injusto pero esto genera una situación incontenible que ahuyenta la inversión extranjera y no ayuda al país.” **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, Jaime Cuadra, expresó que el traslado del Dr. Alemán hacia la DIC, no es el mejor lugar para él. Agregó que no está de acuerdo con la creación de un nuevo partido y que por el contrario dijo estar dispuesto a conversar con René Herrera, David Castillo, Oscar Moncada y Edgard Navas. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El Presidente de la Corte Centroamericana de Justicia, Rafael Chamorro, expresó que las resoluciones que emiten si son vinculantes y que prueba de ello es que la Asamblea Nacional ha ratificado el Protocolo de Tegucigalpa, lo que le da validez a su sentencia. **(Extravisión, Canal Extraplus 37)**

+El analista Arturo Cruz, expresó que Nicaragua debe de hacer presión moral sobre EE.UU para que se firme el TLC con Centro América este año, ya que después EE.UU entrará en un proceso electoral y no le dará prioridad al TLC. **(Extravisión, Canal Extraplus 37)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+Yader Valle informó que a través de un comunicado el Ministerio de Transporte e Infraestructura, suspendió de forma definitiva, la concesión de la línea aérea Aero Segovia. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**

+El Gerente General de la Lotería Nacional, William Báez, a su arribo al país urgió al PLC a continuar adelante a pesar del arresto de Alemán porque es un partido fuerte y no es conveniente para Nicaragua que en el exterior se diga que el país se está incendiando ya que eso ahuyenta la inversión. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**